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n medio de la interna en el
oficialismo sobre las candi-
daturas para las elecciones

2023, Sergio Massa realizó decla-
raciones de alto impacto. “Necesi-
tamos orden político para que
haya orden económico, no nos
entra un quilombo más”, dijo en
la localidad bonaerense de Nava-
rro, donde presentó un paquete de
medidas para el campo.

“La política a veces da un es-
pectáculo triste, mostrando en la
radio y en la televisión sus mise-
rias, sus peleas por posiciona-
miento”, planteó Massa en su
discurso.¿No les parece que ya
tenemos suficientes quilombos
como para andar enquilom-
bando a la gente con las peleas
de la política?”.

Massa señaló que en el Gobierno
son “conscientes de que la infla-
ción demolió el ingreso de la clase
media argentina” y, acto seguido,
insistió en el reclamo: “Las peleas
de la política tienen que pasar a un
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a aquellos que se enojaron por lo
que planteé. No nos entra un qui-
lombo más. Orden político para
que haya orden económico”.
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Si te gustan las fotos del San Juan que no conociste, 

entrá en www.sanjuanalmundo.com el portal de la Fundación Bataller

En esta foto de más de medio

siglo, aparece el matrimonio de

Cristóbal José Lecich y Elva

Edith Jofré Echegaray junto a

sus 3 hijos María Inés (ingeniera

química), Cristóbal Fernando

(comerciante) y el pequeño Ge-

rardo José, que hoy es arqui-

tecto, bailarín y dirige el Ballet

San Juan Nuestro Tiempo.

Junto a Mariam Abraham Ge-

rardo ha bailado en muchos es-

cenarios de Argentina y Europa

y fue el director artístico de la úl-

tima Fiesta Nacional del Sol.

El gran bailarín y su familia

https://www.sanjuanalmundo.com/




4 Jueves 11 de mayo de 2023

Con Santa Cruz son 19 las provincias 
que desdoblaron y Buenos Aires lo piensa…

LAS NOTICIAS DE LA TARDE

l Marcelo Bielsa será el 
técnico de la selección uruguaya

HORA 
DE 

CIERR
E

L
a gobernadora Alicia

Kirchner se sumó a

las otras 18 provin-

cias que desdoblaron los

comicios locales de la pre-

sidencial del 22 de octu-

bre: convocó a elecciones

locales el 13 de agosto, en

simultáneo con las PASO

nacionales. Y el goberna-

dor de Buenos Aires, Axel

Kicilof, afirmó que no des-

carta separar también las

fechas.

Hasta ahora, sólo confir-

maron que votarán en la

misma fecha que las elec-

ciones nacionales, el en-

trerriano Gustavo Bordet y

el catamarqueño Raúl Jalil,

ambos del Frente de

Todos, y el porteño Hora-

cio Rodríguez Larreta

(Juntos por el Cambio).

l La Asamblea 

Universitaria de la UNSJ

se reunió en su sesión

anual ordinaria

E
ste jueves, en el rectorado, se re-

alizó la sesión ordinaria anual de la

Asamblea Universitaria, cuyo obje-

tivo es dar a conocer la Memoria del último

año por parte de rectorado y de las unida-

des académicas. Se aprobaron todos los

balances. 

Al término de la sesión ordinaria, estaba

prevista la realización de una asamblea

extraordinaria, que debió ser suspendida

por no contar con el quorum suficiente

para sesionar. Las autoridades buscaban

que se trate la Asamblea al comunicado

que emitieron las autoridades de Recto-

rado y Facultades, repudiando la suspen-

sión de las elecciones a gobernador y vice

en la provincia de San Juan. Como no se

llegó a los 2/3 de votos de asambleístas

necesarios para su tratamiento, no pudie-

ron hacerlo.

M
arcelo Bielsa es el

nuevo técnico de la

selección de Uru-

guay, según confirmaron va-

rios medios del país vecino. El

rosarino, que estaba viviendo

en Montevideo, aceptó la pro-

puesta de la Asociación Uru-

guaya de Fútbol (AUF) y

firmará un contrato hasta el

Mundial de 2026, con la posi-

bilidad de extenderlo si logra

la clasificación.

Bielsa tendrá el desafío de li-

derar a su tercera selección

sudamericana, luego de haber

dirigido a Argentina y Chile.

Entre los torneos que afron-

tará con la Celeste se encuen-

tran las Eliminatorias para el

Mundial 2026, el Preolímpico

y los Juegos Olímpicos de

París 2024 y la Copa América

de Estados Unidos 2024 .

El entrenador argentino lle-

gará a Uruguay con un cuerpo

técnico integrado por seis co-

laboradores, entre ellos su

histórico ayudante de campo

Luis Bonini y el exfutbolista

uruguayo Diego Reyes. Bielsa

se mostró interesado en el

proyecto de la AUF y realizó

un análisis profundo del fútbol

uruguayo, especialmente de la

selección Sub 20.

Bielsa no dirige desde febrero

de 2022, cuando dejó el

Leeds United de Inglaterra,

donde consiguió el ascenso a

la Premier League en 2020. El

Loco rechazó ofertas de otros

clubes ingleses y se instaló en

Montevideo, donde suele ca-

minar por la Rambla y recibir

el cariño de los hinchas uru-

guayos.





productos específicos.

Ese entramado legal fragmentario es

producto de avances graduales en todo

el estado, a medida que las opiniones

sobre la droga se han moderado en los

últimos 27 años.

El movimiento de legalización comenzó

seriamente después de que los votan-

tes de California aprobaran la mari-

huana medicinal en 1996. En 2012,

después de que otros estados adopta-

ran también programas médicos, los

votantes de Colorado y Washington es-

taban preparados para votar a favor de

la legalización recreativa.

Para 2022, se había acumulado sufi-

ciente impulso como para que el presi-

dente Joe Biden ordenara una revisión

sobre si la marihuana debería seguir

siendo una droga de la Lista I. Esa cla-

sificación significa que la marihuana no

tiene “ningún uso médico aceptado”

desde el punto de vista federal, como la

heroína.

Pero los defensores siguen siendo es-

cépticos ante el movimiento del go-

bierno federal después de décadas de

inacción.

L
os últimos votantes fueron los de

Oklahoma. Y el resultado fue que

apoyaron el uso medicinal pero no

el re creativo de la marihuana en ese

estado.

Había expectativa que de los votantes

de Oklahoma convirtiera a su estado en

el  22º en autorizar su uso entre adultos.

La votación en Oklahoma, donde los vo-

tantes legalizaron la marihuana medici-

nal en 2018, refleja cómo el tema ahora

trasciende la política y la geografía, ya

que las actitudes de los estadouniden-

ses sobre el tema se han moderado en

los últimos años.

Encuestas recientes muestran que la

mayoría de los estadounidenses ahora

dicen que apoyan la legalización de la

marihuana. A medida que cambian las

actitudes, los legisladores se muestran

más dispuestos a introducir cambios en

la cuestión: cinco de los siete estados

que han legalizado el consumo recrea-

tivo en los dos últimos años lo han

hecho por vía legislativa.

Las encuestas de Gallup muestran que

la mayoría de los republicanos ahora

apoyan la legalización después de dé-

cadas de oponerse a la idea, lo que re-

fleja un cambio más amplio en la

población.

Oklahoma es uno de los 37 estados,

además de la ciudad de Washington,

con un programa integral de cannabis

medicinal, según la Organización Nacio-

nal para la Reforma de las Leyes sobre

la Marihuana y la Conferencia Nacional

de Legislaturas Estatales (NORML y

NCSL, respectivamente, por sus siglas

en inglés).

Pero muchas disposiciones para el uso

médico y recreativo existen en zonas

grises. Los estados han redactado una

amplia gama de leyes, desde mercados

totalmente legales que recaudan ingre-

sos fiscales hasta excepciones para

La mayoría de los estadounidenses
apoyan la legalización de la marihuana

Sin embargo, en el futuro, cada vez

más estados podrían legalizar su uso

mediante el trabajo de sus asambleas

legislativas estatales en lugar de con

iniciativas electorales, dijo Armentano.

Señaló que el número de estados que

aún pueden realizar cambios a través

del electorado es limitado.

De los 21 estados y el Distrito de Co-

lumbia que han legalizado el consumo

recreativo entre adultos, 15 lo han

hecho a través de medidas electora-

les, mientras que el poder legislativo

estatal ha promulgado siete.

Los activistas que apoyan la medida

de legalización de Oklahoma argu-

mentan que las ventas de marihuana

recreativa podrían reportar miles de

millones en ingresos fiscales. De los

21 estados donde el consumo recrea-

tivo es legal en la actualidad, 19 recau-

dan impuestos sobre la marihuana

desde febrero, según el Tax Policy

Center.

“Se trata de una cuestión política y cul-

tural que desafía todas las normas que

hayamos aprendido en las clases de

civismo”, afirman algunos especialistas.

UN DEBATE QUE VA PARA LARGO
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lo que puede cobrar el gobernador,
pero creemos que en esos casos se
debe fundamentar muy bien la deci-
sión”, afirmó Fayad en diálogo con el
periodista Martín Fernández.
¿Y podrían darse casos “especiales”
más allá de ámbito de la salud? Fuen-
tes del gobierno subrayaron que el in-
conveniente del tope salarial está
concentrado casi totalmente en ciertas
especialidades médicas. En otras
áreas, la circunstancia de ganar por
encima del gobernador se da con per-
sonas muy puntuales, como sucede
con el director del Registro Provincial
de Huellas Genéticas.
En ese sentido, la postura de Fayad
está avalada por el reciente fallo del
máximo tribunal local, que rechazó un
planteo de inconstitucionalidad que
había presentado la Asociación Men-
docina de Profesionales de la Salud

Ley de tope salarial en Mendoza
L

a Suprema Corte de
Justicia consideró esta semana
que la Ley de Tope Salarial es

constitucional. La norma establece
que “ningún funcionario (...) del Poder
Ejecutivo, Legislativo y Judicial” podrá
ganar más que el gobernador, que
actualmente percibe $672.000 de bol-
sillo. Eso generó algún revuelo en el
ámbito de la salud pública, porque
hay sueldos profesionales que
están por encima de eso. De todas
maneras, el ministro de
Hacienda, Víctor Fayad, ya recalcó
que la idea es que ese conflicto no
sea generalizado y que “las excepcio-
nes no sean la regla”.

Ocurre que la ley efectivamente prevé
excepciones, y establece que el Eje-
cutivo podrá hacer un pedido
especial que habilite a ciertos profe-
sionales a ganar más que Suarez
previo acuerdo de la Legislatura. Sin
embargo, Fayad declaró que la inten-
ción es que esas excepcionalidades -
se calcula que en Salud son entre
100 y 130- no se multipliquen.

Los exceptuados de

la Ley de Tope Salarial

E
stán exceptuados de la Ley de
Tope los magistrados, el fiscal
de Estado (Art. 177) los aseso-

res de Gobierno (Art. 178), el presi-
dente y los vocales del Tribunal de
Cuentas (Art. 184) y los contadores y
tesoreros oficiales de la provincia.
Pero para el caso de profesionales
cuya tarea se considere por diversas
razones crítica, el Ejecutivo podrá
“justificar debidamente la necesidad
del caso y la conveniencia de dispo-
ner la excepción para el Estado”, en-
viando la propuesta al Legislativo
para que dé el visto bueno.

“Hay tareas específicas que de al-
guna manera tienen su remuneración
en valores de mercado por encima de

NINGÚN FUNCIONARIO ESTATAL PUEDE
GANAR MÁS QUE EL GOBERNADOR

(Ampros).
Desde Ampros, a su vez, advierten
que si la Ley de Tope se aplica hay al-
gunos profesionales que podrían irse
de la provincia, posibilidad desesti-
mada por parte del oficialismo.

Buscan una nueva Ley de 

Responsabilidad Fiscal

E
stas declaraciones sobre la Ley
de Tope Salarial se dieron
cuando el ministro de Hacienda

fue abordado el martes por la prensa
tras presentar en la Legislatura un pro-
yecto para reformar la Ley de Respon-
sabilidad Fiscal.
“Hemos plasmado un proyecto de re-
forma porque esta es una ley que ya
tiene más de 20 años y creemos que
la realidad nos obliga a actualizarla”,
argumentó el entrevistado.

Víctor Fayad, ministro de Hacienda de Mendoza.

7Jueves 11 de mayo 2023

El gobernador 

Rodolfo Suárez 
junto al ministro 
Víctor Fayad.
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LUNES A VIERNES DE 10 A 12:30

Uñac criticó a los porteños: “Hay un 
desprecio manifiesto con el interior”

Medios nacionales tomaron las declaraciones del gobernador ano-

che en La Ventana como un discurso anticapitalino

V
arios medios de Buenos Aires

se hicieron eco de las declara-

ciones que formuló anoche en

La Ventana el gobernador Sergio

Uñac, especialmente las referidas a la

visión que los capitalinos tienen de

San Juan.

Para algunos de esos medios fue una

crítica a la actitud del centralismo por-

teño que seguramente tendrá réplicas.

s   s   s
En las declaraciones a La Ventana,

Uñac dijo que mientras nosotros pro-

ducimos “ellos solo cobran impues-

tos”.

Uñac expresó que “hay un desprecio

manifiesto de los capitalinos para

con el interior”. “Lo veo acá, vienen,

tocan la minería rápidamente y antes

que le repregunten se volvieron a Bue-

nos Aires. Pero allá nadie habla de mi-

nería porque no paga allá hablar de

minería”, sostuvo.

“Allá son anti mineros”, insistió en refe-

rencia a las posturas de referentes de

la oposición que viven en la Capital

Federal.

“Minería, soja, gas, petróleo, todo se

hace en el interior. Ellos solo cobran

impuestos, es lo único, si es una

mole de cemento la Capital”, sostuvo

Uñac.

s   s   s
También criticó directamente al jefe de

Gobierno porteño Horacio Rodríguez

Larreta -al que llamó “un intendente”-

por haber sacado “una ordenanza

donde prohibía las publicidades de

vino en Capital Federal”. “La minería

es nuestra primera actividad econó-

mica, la vitivinicultura es la segunda.

Si nosotros ciframos expectativas en

que un capitalino con esta mentali-

dad y visión de la economía nos

tiene que conducir, la verdad baje-

mos la persiana”, dijo sobre el pre-

candidato del PRO.

s   s   s
Y agregó: “Cuando vos tomás el

avión y pasás por la Villa 31, que es

un cúmulo de departamentos de 10

metros cuadrados uno arriba del

otro, te das cuenta que eso es lo

que se ha logrado hacer desde la

Capital, donde el Pro la gobierna

hace 12 o 15 años: nada. Van a lle-

gar al cielo si siguen creciendo así”,

ironizó.

s   s   s
Sobre el fallo de la Corte, Uñac dijo

que “hay una malicia de hacer esto

unos tres días antes, cuando no hay

tiempo para hacer votos nuevos. Por

eso, hay que expresarse masivamente

en las urnas”.

El gobernador también acusó a los mi-

nistros de la Corte Suprema de no res-

petar a los sanjuaninos y “denostar al

interior”. También sostuvo que “todos

no serán de Capital, pero actúan

como si lo fueran”.

“Siento que no nos respetan. Siento

que denuestan al interior. Creo que va-

rios integrantes de la Corte no saben

lo que hacemos en San Juan, como

somos y las actividades que desarro-

llamos. Les interesa como les va a

ellos y no a nosotros. Cuando demos-

tramos que nos puede ir bien, el tiro va

a la unidad de flotación, que somos

nosotros”, sostuvo.

La Villa 31 es un cúmulo

de departamentos de 10

metros cuadrados. Eso es

lo que han logrado hacer

en la Capital, donde el Pro

gobierna hace 12 o 15

años: nada. Van a llegar

al cielo si siguen cre-

ciendo así”

https://media.batallercontenidos.com/media/videos/00170900/00170925.mp4
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C
uando faltan horas para
el comienzo de la veda
electoral se están pro-

duciendo una serie de fenóme-
nos que es importante
destacar. Veamos.

1
Por primera vez el
tema elecciones en
San Juan se ha trasla-

dado a Buenos Aires donde los
canales porteños comentan a
toda hora lo que está ocu-
rriendo e intentan invitar a diri-
gentes locales o piden
informes a periodistas de la
provincia.

2
El tono del discurso ha
ido adquiriendo un
matiz más político.

3
Candidatos que acá
evitaban ir a los medios
u optaban por las redes

sociales ahora gestionan apa-
riciones en distintos espacios y
hasta dicen que los periodistas
locales no los invitaban.

A continuación algunas de las
últimas declaraciones de diri-
gentes que no podrán ser can-
didatos pero sin duda influirán
en los comicios y seguirán
muy de cerca los resultados
como si fuera una gran en-
cuesta antes de la elección de
gobernador que se producirá
cuando la Corte decida si Ser-
gio Uñac puede o no ser can-
didato.

DECLARACIONES 

PICANTES ANTES DE 

LA VEDA ELECTORAL

E
n la jornada de ayer, Sergio Valle-
jos, candidato a gobernador de
Evolución Liberal estuvo en los

canales porteños LN+ y TN para co-
mentar detalles sobre la medida caute-
lar y pedido de impugnación a la
candidatura de Sergio Uñac que solicitó
a la Corte Suprema de Justicia de la
Nación.
Entre otras cosas el empresario que por
primera vez incursiona en política dijo:A
continuación, algunos conceptos de Va-
llejos:
l Uñac no puede volver a ser candi-
dato a gobernador. Ya fue en tres opor-
tunidades integrante del Ejecutivo
Provincial, como vicegobernador y dos
veces como gobernador. Está aspirando
a un cuarto periodo. Entendemos que el
artículo 175 es claro y dice que no
l El Tribunal Electoral está conformado
por dos cortistas, uno de los cuales fue
funcionario del gobierno de Uñac y otro

compañero de fórmula de Uñac. No nos
quedó otra que venir a la Corte Su-
prema.
l Espero que se arme esto en todas
las provincias donde el Feudalismo ata-
que a la República como en San Juan.
Por dentro de la Constitución, todo, por
fuera nada.
l Siempre el kirchnerismo está ha-
ciendo trampa, te hace zancadillas...
l San Juan es una Formosa de buenos
modales, se muestran simpáticos, ele-
gantes, pero son autoritarios, totalita-
rios, absolutistas.
l El discurso del presidente de decir
que la Corte atenta contra el federa-
lismo me extraña. Justamente para eso
está la Corte. A Dios gracias que la
Corte es un lugar donde pedir que se
nos proteja.

“En San Juan se lastima la democracia
desde hace mucho tiempo”

VALLEJOS RECORRIÓ LOS MEDIOS PORTEÑOS

“San Juan es una Formosa 

con buenos modales”

11

Otras declaraciones en la pagina siguiente.
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“Desde lo personal y desde lo institucio-
nal no lo comparto, pero voy a acatar lo
dispuesto por la Corte, aunque debo
expresar algunas cuestiones al res-
pecto. No voy a hacer especulaciones
políticas, simplemente leeré un textual
de una dirigente nacional que reciente-
mente, y en el marco de la campaña
electoral, visitó la provincia. Tuiteó a mi-
nutos de conocerse la noticia “les fre-
namos las re-reelecciones” “Les

frenamos” Esta dirigente de un partido
opositor se hace parte de la acción in-
terpuesta por la Corte para suspender
las elecciones en dos provincias argen-
tinas. 

Entiendo que es desconsiderado para

con los sanjuaninos a cuatro días de
una elección y habiendo dispuesto
todos los mecanismos y recursos nece-
sarios para llevar adelante el proceso,
suspender el acto electoral. Se ha perju-
dicado a los sanjuaninos que no podrán
elegir Gobernador ni Vicegobernador,
se ha suspendido nuestra voluntad y lo
dispuesto por los organismos compe-
tentes respecto de un tema tan trans-
cendental como es la elección de las
autoridades provinciales. El Tribunal
Electoral que es el organismo compe-
tente en la Provincia habilitó mi candida-
tura a Gobernador, pero otros
candidatos no conformes con la resolu-
ción del Tribunal acudieron a la Su-
prema Corte de Justicia de la Nación

logrando finalmente la suspensión del
proceso. Hace casi un mes que el Pro-
curador de la Nación opinó que la Corte
Suprema no debía intervenir en la elec-
ción de la Provincia de San Juan. No
obstante, la Corte a cuatro días del acto
electoral se expide suspendiéndolo y
sin resolver la cuestión de fondo. 

SERGIO UÑAC

“Es curioso que una dirigente tuiteara:
les frenamos las re-reelecciones”

DECLARACIONES PICANTES...

E l candidato a gobernador, Mar-
celo Orrego, participó anoche del
programa A dos voces, en TN y

apuntó contra los constantes cambios
de reglas electorales. “En 2021 se eli-
minaron las PASO, había una ley y al
gobierno no le importó, avanzaron en
una ley de trampas, en la que se
suman los votos entre ellos y no gana
el que más votos tiene”, dijo.
Agregó que “hay una crisis institucional
sin precedentes”. En este sentido, re-
marcó que “la constitución provincial

establece  - claramente- que la elección
debe ser en el mismo día”, en referen-
cia a las candidaturas a diputados pro-
vinciales y gobernadores y
vicegobernadores, y que en la elección
de este domingo, también se estaría
volviendo a violar la Carta Magna san-
juanina.
“Estoy convencido que el día do-

mingo, si no se hubiera suspendido

la elección, la hubiéramos ganado”,

aseguró Orrego y agregó: “Estoy pre-
parado para ganar o perder, pero no

ORREGO EN BUENOS AIRES

“Estoy preparado para ganar o perder, 
pero no para que nos hagan trampa”

estoy preparado para que nos hagan

trampa, en el mano a mano gana-

mos”, exclamó. 

E l diputado nacional y candidato a gober-
nador de San Juan, José Luis Gioja
hizo pública su posición a través de un

video que circuló por las redes sociales. Esto
dijo:
“Lo que nos ha pasado lo sentimos mucho.
Todo estábamos ilusionados con ir a votar el
14, ¿Saben para qué? Para festejar el do-
mingo a última hora. Pero bueno, nunca nos
regalaron nada y todo siempre fue difícil. Aquí
hay dos responsables de esto que pasa.  Pri-

mero, el ciudadano Sergio Uñac, que sabía
que no podía ser candidato. Se lo dijimos en
todos los idiomas; se lo dijeron abogados -él
es abogado-... le dijimos que no podía ser, que
simplifique las cosas, que tenga un poquito de
grandeza. Obviamente que no aceptó”.
En segundo término, Gioja cargó contra la
Corte Suprema: “No puede hacer lo que ha
hecho faltando cuatro días, venir a interrumpir
y cortar la elección del 14″. “La verdad que
esta Corte deja mucho que desear”.

JOSÉ LUIS GIOJA

“Él sabía que no podía ser candidato, 
se lo dijimos en todos los idiomas”
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C
uando hablamos de períodos

musicales, coincidentemente

con otras artes, hablamos gene-

ralmente de Edad Media, Renaci-

miento, Barroco, Clasicismo,

Romanticismo, Modernismo y Música

contemporánea. La música que se es-

cribía en esos períodos es inconfundi-

ble. Nadie pensaría que una obra de

Bach es romántica, o que un lied de

Brahms es renacentista y así con

todas las obras de esos períodos. Pero

hubo un tiempo, entre el Barroco y Cla-

sicismo, que se escribía en una forma

especial sin llegar a ser un período de-

terminado. A esa forma de componer

se la denomina Música Galante.

s   s   s
Como sucede en todos los períodos,

definir el tiempo exacto de la música

galante es complicado, pero podría-

mos ubicarla, aproximadamente, en el

último cuarto del siglo XVIII. Pero…

¿Qué es la música galante? Es una

música, con su origen en Francia,  en

la que se abandona la textura polifó-

nica, se simplifican las armonías, se

utiliza variedad de modulaciones y se

dirige a la burguesía. Traducido a un

leguaje más llano, entendible por

todos, es una música en la que hay

una melodía “pegadiza”, con un acom-

pañamiento sencillo, y dirigida a toda

clase de públicos, generalmente ejecu-

tada por grupos reducidos en los hoga-

res burgueses.

s   s   s
Según el músico y escritor Johann

Mattheson (1681- 1764), la música ga-

lante es: “un cierto no sé qué, tan difícil

de analizar como un perfume o un con-

dimento, pero sin el cual la composi-

ción musical quedaría sosa y sin el

exigido refinamiento para los oyentes

de un determinado momento histórico”.

s   s   s
¿Quiénes compusieron este tipo de

música? No hubo un compositor que

escribiera exclusivamente esta varie-

dad de música. Hubo varios que lo hi-

cieron, no solamente franceses,

algunos muy famosos. Escuchemos al-

gunos ejemplos.

Forlane (danza)- Rondeau- Francois

Couperin (1668-1733). Considerado

uno de los grandes compositores fran-

ceses de su época, junto a Rameau.

Fue organista de la Iglesia de San Fer-

nando en París y en 1717 fue nom-

brado organista y compositor de la

Corte Francesa.

https://www.youtube.com/watch?v=2e3

TeKlmMn8

“Las salvajes” de la ópera “Las In-

dias Galantes”- Jean-Philippe Ra-

meau (1683-1764). Este músico

francés era clavecinista. Comenzó a

componer a los 50 años. Una de sus

obras más conocidas es esta, que

trata, con el nombre genérico de Las

Indias, sobre los amores en lugares

“exóticos” como Turquía, Persia y/o

Perú.

https://www.youtube.com/watch?v=2X

8W83KJVIk

Concierto en Re menor para clave

de Philipp Emanuel Bach (1714-

1788). Después de Juan Sebastián, el

más famoso de los Bach (era su 5to

hijo). Es considerado uno de los funda-

dores del período clásico y uno muy

destacado  del galante.

https://www.youtube.com/watch?v=mR

NHpX_6T4s

Otra obra del mismo autor- Trío so-

nata en Re menor.

https://www.youtube.com/watch?v=cg3

uGR5_SeI

Concierto para clarinete N°3 de Carl

Stamitz (1745-1801). Hijo de Carl Sta-

mitz, un violinista famoso de su época,

nació en Mannhein (Alemania). Tam-

bién un virtuoso violinista. Vivió un

tiempo en Estrasburgo y en Londres

para radicarse finalmente en Jena, en

el centro de Alemania. Es considerado

uno de los compositores más repre-

sentativos de la música galante. Tam-

bién fue el primero en utilizar, en el

violín, el pizzicato (pellizcar la cuerda

con las yemas) con la mano izquierda.

https://www.youtube.com/watch?v=zR

2o45T8nXQ

Música Galante 

MÚSICA

Por José Domingo

Petracchini*

(*) Director del Coro Vocacional

https://www.youtube.com/watch?v=2e3TeKlmMn8
https://www.youtube.com/watch?v=2X8W83KJVIk
https://www.youtube.com/watch?v=mRNHpX_6T4s
https://www.youtube.com/watch?v=cg3uGR5_SeI
https://www.youtube.com/watch?v=zR2o45T8nXQ




16

CULTURA

S
e viene una nueva temporada
de Cinemóvil. El principal ob-
jetivo de dicho proyecto es

conseguir extender su propuesta a
los diferentes departamentos de la
provincia mediante la proyección de
films.

Además, otro de los puntos intere-
santes de Cinemóvil será la incorpo-
ración de un taller didáctico, en el

cual se abordarán actividades que
estarán referidas al eje conceptual
al que pertenezca la película pro-
yectada.

Es importante mencionar que estas
actividades están planteadas desde
lo audiovisual, para la construcción
de la narrativa y nociones del len-
guaje. Se trata de un taller de apro-
ximación a lo audiovisual, que

brinda herramientas útiles para
aquellas personas que asisten a las
instituciones.

Por último, cabe destacar que las
diferentes organizaciones sociales
podrán participar de la convocatoria,
la cual será gratuita y los interesa-
dos podrán inscribirse hasta el día
31 de mayo.

E
l Teatro del Bicente-
nario, junto a la
Fundación Pina

Bausch, la Embajada de
Alemania y Knauf, invitan
a la audición a través de
material audiovisual (no
presencial) de “Utopina
Laboratorio de Obras de
Pina Bausch”.

La convocatoria está
orientada a bailarines y
estudiantes del movi-
miento de todo el país,
con sólida y avanzada téc-
nica de danza contempo-
ránea.

Se trata de un espacio de
revisión y creación en el
que los actuales bailarines
del Tanztheater Wuppertal,

junto a una nueva genera-
ción de bailarines, podrán
entrar en contacto directo
con la obra coreográfica
de la artista bajo la orien-
tación y mirada de los bai-
larines invitados.

El laboratorio, con modali-
dad gratuita y cupo limi-
tado, será un espacio de
investigación de la obra de
la reconocida directora,
haciendo foco en la téc-
nica de danza propuesta
por la coreógrafa. Se reali-
zará del 17 al 28 de julio
en el Teatro del Bicentena-
rio, en horario de 10 a
18. Los interesados po-
drán inscribirse a las audi-
ciones hasta el próximo 31
de mayo a las 12hs

 EN LOS DEPARTAMENTOS

Vuelve el Cinemóvil

REUNIÓN

Informan sobre 
Ley de Mecenazgo

S
e llevó a cabo en San Juan la primera reunión
informativa sobre la Ley de Mecenazgo que
acaba de lanzar su segunda convocatoria.

Se explicó cómo es el mecanismo de presentación
de proyectos. En este contexto, artistas de proyec-
tos ya seleccionados comentaron sus experiencias
en esta nueva forma de economía que ayuda a la
cultura y que en la provincia recibió el apoyo del Go-
bierno San Juan, a través del Ministerio de Turismo
y Cultura, al ser reglamentada la ley en el 2022.

Cabe destacar que La segunda convocatoria está
abierta hasta el 2 julio y pueden participar personas
humanas y jurídicas, que tengan un proyecto rela-
cionado con las diferentes áreas del arte y la cultura
que estén vinculados a la formación, producción e
investigación.

TEATRO DEL BICENTENARIO

Convocan a bailarines 
de todo el país
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En un operativo encontraron
a 90 personas teniendo sexo
E

n un sorprendente operativo
las autoridades municipales
de Ituzaingó  clausuraron un

establecimiento gastronómico que
ocultaba oscuros secretos en su inte-
rior. El local, ubicado en la colectora
norte de Acceso Oeste, específica-
mente en la calle Presidente Perón al
9600, en Parque Leloir, fue descu-
bierto como escenario de tríos sexua-
les, orgías e intercambio de parejas.

El operativo fue realizado por el área
de Inspección General del Municipio
de Ituzaingó, que se encontró con
una impactante escena en el inte-
rior del establecimiento. Un total de
90 personas de ambos sexos fueron
halladas en el lugar, participando en
actividades sexuales.

Según explicaron las autoridades mu-
nicipales, el propietario del resto-bar,
conocido como “Swap”, inicialmente
obtuvo la habilitación correspondiente
para desarrollar actividades gastronó-
micas, de acuerdo con lo establecido
por el Código de Planeamiento Ur-
bano en esa zona. Sin embargo, en
los últimos meses, se descubrió un
accionar irregular que contradecía el
propósito original del local.
El secretario de Gobierno y Seguri-
dad de Ituzaingó, Juan Manuel Álva-
rez, explicó al medio Primer Plano
Online: “Fuimos dos veces y estaba
cerrado. En el medio hubo denuncias
de vecinos, entramos a las redes so-
ciales, miramos de lo que se trataba y
decidimos armar un operativo”

El funcionario reveló que, una vez
dentro del establecimiento, pudieron
confirmar que se trataba de un punto
de reunión para el intercambio de pa-
rejas y la socialización de personas
solteras, una actividad que no cuenta

con permisos en el distrito. “La deci-
sión política es que no funcione”,
agregó.

En el interior encontraron todo tipo
de elementos: camas, sillones, un
caño para bailes eróticos, habitacio-
nes separadas por cortinas y Dur-
lock, y carteles de ingreso con las
leyendas “trío” y “parejas”. Además,
había preservativos y juguetes se-
xuales.
Álvarez Luna concluyó: “Con el
nuevo código que hemos planteado
queremos que en esa zona haya
bares, restaurantes, lugares de es-
parcimiento, pero de ninguna ma-
nera ese tipo de actividad”.

Dado que no se encontró evidencia
de la presencia de menores de edad
ni de personas involucradas en con-
tra de su voluntad o sometimiento, el
caso no será llevado ante la justicia
ordinaria. En cambio, el proceso
quedará bajo la jurisdicción de la jus-
ticia de Faltas de la municipalidad

correspondiente.

El juez de Faltas, Sergio Farías, ex-
plicó que la actividad comercial no
coincidía con la habilitación que tenía:
“Había instalaciones preparadas para
que las personas que concurrían pu-
dieran tener relaciones sexuales, y
así se constató durante la inspec-
ción”.

La razón de la clausura fue por infrin-
gir el rubro comercial para el cual fue
autorizado y por otras faltas en mate-
ria de seguridad.
El pasado martes se presentó el im-
putado en el Juzgado de Faltas,
donde reconoció las infracciones y
contó que brinda espacio para perso-
nas que quieran estar juntas lo pue-
dan hacer. Además, aclaró que no
promueve la actividad íntima en el
lugar y que tiene convenios con hote-
les de la zona.
El establecimiento sigue clausurado y
en caso de ser declarado culpable
será multado

POLICIALES
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fiscal Ginsberg en la acusación

pidió la pena de 16 años para este

sujeto.

El caso empezó a investigarse a

mediados del 2022 en el CAVIG a

partir de la denuncia de la madre

POLICIALES

Atrapan a prófugo acusado de violación

de las chicas, que era expareja de

Paredes. Este hombre convivió con

la mujer durante años y en ese

tiempo abusó sexualmente, con ac-

ceso carnal, de las dos hijas de la

mujer cuando éstas tenían 9 y 7

años, según la acusación.

Ladrones roban
en una barbería 

D
os ladrones entraron en la “Barbería

Uruguay” ubicada por calle Rivadavia

antes de Catamarca y robaron absoluta-

mente todos los elementos de trabajo. 

El robo ocurrió en cuestión de minutos. En el

video se puede ver que los ladrones estudian el

lugar, esperan a ver si alguien les decía algo, al

tener el “campo libre”, uno de ellos rompe el blin-

dex con sus manos y los dos ingresan al local.

Uno ataca directamente la caja registradora,

saca lo de valor y después  sustraen todas las

herramientas, como las máquinas de pelo, un se-

cador de pelo, tijeras, entre otros

elementos. Botín que llega a ser de unos

350.000 pesos expresó  uno de los dueños de

esta barbería.

T
ras 2 meses de intensa bús-

que-da, personal policial de

la Brigada de UFI CAVIG de-

tuvo a Erick Fabricio Paredes, quien

huyó el día que iba a empezar a ser

juzgado en el Sistema Acusatorio,

en donde está acusado de violar a

dos niñas.

El pasado 13 de marzo, los efecti-

vos fueron a buscar a Paredes a su

vivienda (contaba con el beneficio

de la prisión domiciliaria) y este no

estaba. Se dio comunicación a las

autoridades y el juez Gabriel Me-

glioli le declaró la rebeldía y el pe-

dido de captura inmediato.

Durante dos meses estuvo escabu-

lléndose de la ley, pero finalmente

personal de la Brigada de CAVIG lo

encontró en las inmediaciones de

un barrio de Pocito, donde se cree

que estaba ocultándose de la Poli-

cía; expresó el fiscal del caso Ro-

berto Ginsberg.

Paredes está acusado del delito de

abuso sexual con acceso carnal

agravado por la condición de guar-

dador y la edad de las víctimas. El

19

https://media.batallercontenidos.com/media/videos/00170900/00170927.mp4


Detenido por ingresar a una casa y no robar
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Un operario
cayó desde 15
metros al ceder
un tinglado

U
n accidente laboral ocurrió en

una obra de construcción

en Chimbas, luego de que un

operario cayera de una altura de 15

metros y por tanto debió ser hospitali-

zado de urgencia, dadas las lesiones

que sufrió por el fuerte impacto.

Según informaron fuentes policiales,

personal de la Subcomisaría Cipolletti

intervino en el hecho para asistir al

obrero que cayó al vacío desde un tin-

glado y que fue identificado con el

E
l pasado 2 de abril, un hombre

denuncio que un desconocido

tras romper una puerta de

su casa, se metió pero no se llevó

nada.

Según el relato de este hombre,

aquel día salió de su casa, alrede-

dor de las 14:00, ubicada en inme-

diaciones de calle Coll y

Rastreador Calivar, en Rivadavia,

dejándola sin moradores.

A eso de las 19:00, regresó y cons-

tató que, desconocidos, luego de

romper una puerta reja que posee

como seguridad, ingresó a la co-

cina ubicada en el fondo.

El malviviente también destruyó la

puerta de madera, sin lograr sus-

traer efectos, según informaron

fuentes policiales.

Por directivas de la Justicia, los in-

vestigadores allanaron dos vivien-

das situadas en la villa San

Patricio y en el barrio Los Tamarin-

dos, ambos en Chimbas.      

El resultado de estos procedimien-

tos fue la detención del delin-

cuente, que es conocido en el

ambiente por sus antecedentes y

el secuestro de las prendas que

utilizó aquel día que ingreso a la

casa del denunciante.

apellido Salinas, de 40 años. Según

testigos, una chapa del techo cedió y

por ahí cayó el operario.

Una ambulancia llegó hasta el lugar y

lo llevó de inmediato al Hospital Raw-

son para que sea atendido por profe-

sionales de la salud. Por el momento

se desconoce cuál es su estado y cuá-

les fueron las heridas que presentó.





U
nión vive horas convulsionadas,
las pintadas aparecieron en ad-
yacencias de las casas de tres

integrantes de la comisión directiva
horas después de la derrota del martes
a la noche ante Almagro, por la primera
ronda de la Copa Argentina.

Esa eliminación, sumada a la mala
campaña en la Liga Profesional de
Fútbol, donde el equipo de Sebastián
Méndez marcha último en las coloca-
ciones, profundizó el descontento de
los hinchas, que se vienen manifes-
tando contra la dirigencia en las últi-
mas semanas. 

Semanas atrás la dirigencia que enca-
beza Luis Spahn había denunciado
ante la justicia que desconocidos di-
fundieron en grupos de WhatsApp los
números telefónicos de dirigentes y
sus familias, con lo cual hubo llama-
dos intimidatorios y amenazas.

Como ya había sucedido en oportuni-
dad de la suspensión del partido ante
Lanús, cuando fuertes vientos provo-
caron el desprendimiento de una ca-

El argentino que podría
reemplazar a Sergio Busquets

L
a salida de Sergio Busquets de Barcelona no
sólo generó muestras de agradecimiento de
parte del mundo del fútbol azulgrana, sino

también un problema en el futuro inmediato para la
dirigencia culé.

El puesto de volante central quedará vacante y, por
eso, deberán buscar un reemplazante para la pró-
xima temporada. No será fácil encontrar un sustituto
para un jugador histórico como Busquets, con 15
años en el club y multicampeón en la era dorada del
Barca. Uno de los nombres que está en carpeta es
el de Guido Rodríguez, campeón del mundo con la
Selección Argentina y una de las figuras del Betis.
Según la prensa europea, otras opciones serían
Martín Zubimendi, de la Real Sociedad, y  Sofyan
Amrabat, actualmente en Fiorentina e integrante del
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naleta en el estadio 15 de Abril, en
San Nicolás un grupo de simpati-
zantes dedicó gritos y cánticos
agresivos contra los dirigentes.

El clima de descontento que se
vive en la institución santafesina,
hizo que la Liga Profesional deci-

diera adelantar para las 15.30 el
partido que se jugará el lunes ante
Sarmiento de Junín, a pedido del
Ministerio de Seguridad de la pro-
vincia y el club, para que el juego
concluya con luz solar para facilitar
la tarea de los agentes del opera-
tivo de seguridad.

“Renuncia o tiros”

plantel de Marruecos que sorprendió en la Copa
del Mundo en Qatar.

ARDE UNIÓN DE SANTA FE CON
PINTADAS Y AMENAZAS A DIRIGENTES

NOTA DE TAPA



cluso se habla de una cuarta de un

monto superior, del Panathinaikos

F
acundo Campazzo era amo y

señor del Real Madrid, pero

tomó la decisión de dejar la “co-

modidad” que sentía en la Casa

Blanca para cumplir su sueño de jugar

en la NBA. Primero recaló en los Den-

ver Nuggets, donde tras una primera

temporada de adaptación la a franqui-

cia liderada por Nikola Jokic decidió

dejarlo como agente libre. Con el pase

en su poder firmó con los Dallas Ma-

vericks, donde se reencontró con Luka

Doncic. Sin embargo, nunca encontró

su sitio en Estados Unidos y pegó la

vuelta a Europa.

Campazzo tendría varias ofertas que

harían dudar a cualquiera y de equi-

pos con fuertes aspiraciones en Eu-

ropa, como Mónaco, Anadolu Efes y

Estrella Roja. Las mismas serían

de unos 3 millones de euros netos por

año y tres temporadas de contrato. In-

de Grecia. La idea del cordobés

es la de volver a donde fue feliz.
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A pesar del
papelón redujeron la
sanción a Mendoza

L
uego de los inconvenientes en el Campeonato

Argentino de Ruta que terminó en escándalo

en marzo pasado y perjudicó a ciclistas san-

juaninos la Asociación Ciclista de Mendoza recibió

una reducción de castigo.

Según informó el sitio MDZ, el ente ciclista de la ve-

cina provincia había sido suspendido en el mes de

EL DEPORTE EN FOTOS

Facundo Campazzo volvería al Real Madrid

abril por un plazo de dos años para realizar cual-

quier tipo de competencia, tanto en el plano local

como en el nacional. Esta situación había afec-

tado a la temporada de pista 2023, a la de Ruta

2023/2024 y la Vuelta de Mendoza del próximo año,

por lo que la entidad decidió apelar el fallo ante la

FACRPyR. Finalmente, la respuesta que recibió la

institución fue realmente favorable. El comunicado

oficial emitido que se celebró en el deporte mendo-

cino anunció: “Considerando los buenos anteceden-

tes de esta entidad, se resolvió reducir la pena a

un año para la realización de eventos nacionales e

internacionales, siendo efectiva desde el 3 de mayo

de 2023”.



S
an Martín es uno de los pocos

equipos que todavía no debuta

en la Copa Argentina y debe

jugar la ronda de 32avos de final

cotra Aldosivi, equipo que milita en la

Zona B de la Primera Nacional.

Si bien hasta el momento la AFA no

definió el día, la hora, ni la sede, se

presume que el Verdinegro enfren-

tará al Tiburón a fines de mayo en

Buenos Aires. En un principio se dijo

que el duelo entre los de Concepción

y los marplatenses se podría llevar

adelante en Córdoba, aunque esa

posibilidad comenzaría a caerse. 

El lunes por la

Primera Nacional

San Martín recibe el lunes 15 a partir

de las 21:30 a Guillermo Brown de

Puerto Madryn en el Hilario Sánchez,

comenzará a delinear el once para re-

cibir a los de la Patagonia. Luego de

la caída contra el Sojero, el DT ana-

liza variantes para intentar volver a la

cima de la Zona A. 

y posteriormente visitará a Defen-

sores Unidos de Zárate por la fecha

17 el sábado 20/5 desde las 14. 

Monasterio entreno este jueves y

EL DEPORTE EN FOTOS

San Martín debuta en la Copa Argentina ante Aldosivi 

Cinco pilotos y tres
navegantes sanjuaninos
correrán el Rally Argentino

S
e viene la 3° fecha del Rally Argentino en San

Luis y ya confirmaron su presencia represen-

tado a San Juan, un total de 8 sanjuaninos,

entre ellos 5 pilotos y 3 navegantes. De esta manera

en Clase RC2 estará Gastón Pastén con su Skoda

Favia. Los demás representantes provinciales lo

harán en Clase RC5 y en todos los casos con Ford

Fiesta Kinetic. Tres binomios completamente de

San Juan con Sebastián Landa – Juan Cruz Va-

rela, Víctor Muratore – Nicolás Cordeje y Daniel

González – Florencia González. A ellos lo suma-

mos a Julián Castro.

El autódromo de Potreros de los Funes será utili-

zado como epicentro. Alli se ubicará el Parque de

asistencia de los equipos. El próximo viernes co-

mienza la actividad con el Shakedown, mientras

que la Etapa 1 se disputará el sábado con seis es-

peciales y la Etapa 2 el domingo con cinco PE.
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LAS IMPACTANTES FOTOS DE ELIZABETH HURLEY 
POSANDO EN BIKINI A SUS 57 AÑOS

TAMBIÉN FUERON NOTICIAS

Viejos son los trapos
D esde que fue parte de cintas

como Al diablo con el diablo o la
saga de Austin Powers, Eliza-

beth Hurley fue reconocida como una

de las mujeres más bellas de Ho-

llywood. Estas producciones salieron a
la luz entre finales de los años 90′s y
principios de los 2000, cuando Hurley
tenía alrededor de 30; más de 20 años
después, muchos esperarían que el
tiempo causara estragos en la actriz, sin
embargo, no podrían estar más equivo-
cados.
A través de su cuenta oficial, Elizabeth
Hurley compartió tres imágenes lu-

ciendo un diminuto bikini color du-

razno con cadenas doradas en sus
contornos que poco dejó a la imagina-
ción. Hurley no sólo ha destacado en el
mundo de la moda por su cuerpo, sino
además por una mirada penetrante y una
piel que se niega a envejecer a pesar

de sus 57 años de edad.

s   s   s
En una de las imágenes, la también mo-
delo mira directamente al espejo con sus
ojos azules en un gesto de absoluta con-
templación, en la siguiente, se le dibuja
una sonrisa y abre los brazos en un
gesto que da a entender “esta soy yo y
me hace muy feliz”. En esta imagen tam-
bién luce un largo cabello que cae sobre
su espalda adornado con discretas luces.
En la última foto, Hurley mira directa-
mente a la cámara volviendo a lucir sus
ojos aguamarina y unos labios que hace
un poderoso contraste con su piel acara-
melada.

s   s   s
El bikini que ha generado casi 245 mil

reacciones en Instagram, es una pieza
de Elizabeth Hurley Beach, diseñada y
modelada por la multifacética actriz. La

s

Pasa a página siguiente
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Viene de página anterior

s
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pieza tiene un costo de 88 dólares USD.

“Las relucientes cadenas doradas y la lycra

italiana que esculpe el cuerpo hacen de

éste el bikini de tirantes más sexy. Tiene al-

mohadillas extraíbles y tiras ajustables en

el cuello y la espalda”, se lee en la descrip-

ción del producto en la tienda oficial de

Hurley.

El bikini que lució Elizabeth Hurley en sus

redes se encuentra a la venta en su tienda

oficial

Si bien, Hurley ha tenido una larga carrera

dentro del cine, lo cierto es que ha sido

su trayectoria como modelo la que la ha

convertido en un ícono generacional. En

1994, acompañó a su entonces

novio Hugh Grant al estreno de la

cinta Cuatro bodas y un funeral envuelta

en un vestido Versace color negro con

un amplio escote y broches dorados que

de inmediato puso los ojos del mundo en

ella.

La marca de lujo de cosméticos, Estée

Lauder, firmó a Hurley en 1995 como

una de sus modelos, pero con el tiempo,

se transformaría en su rostro principal,

además de su vocera en la lucha con-

tra el cáncer de mama desde hace más

de 20 años.

Como se mencionó anteriormente, Hurley

continúa luciendo una figura espectacular

a pesar de su edad. En una entrevista

con el medio Elle celebrada el pasado

marzo, compartió el secreto de su exce-

lente estado físico.

s   s   s
“Tengo una cosa clarísima, la hidrata-

ción es fundamental. Por eso soy muy

meticulosa no sólo en la cara, también en

manos, labios y cuerpo. Conozco la im-

portancia de proteger la piel para evitar el

envejecimiento prematuro y nunca salgo

de casa sin aplicarme protector solar.

Además, hay cosas que, aunque no son

rutinas de belleza como tal, son parte de

mis hábitos para sentirme bien, como

prepararme baños para relajarme o dar

paseos al aire libre con mis perros”.

Elizabeth también confesó que entre los

productos que considera “imprescindible”

está el Advanced Night Repair de Estée

Lauder, un suero facial que, asegura,

“usa diario”. Finalmente, un truco de be-

lleza que heredó de su abuela es dormir

con la ventana “un poco abierta” para

que el aire fresco entre a la habitación.

Viejos son...

Elizabeth Hurley aseguró

que uno de sus secretos de

belleza es dormir con la ven-

tana abierta (cortesía:@eli-

zabethhurley1)

Un truco

de belleza

que he-

redó de su

abuela es

dormir con

la ventana

“un poco

abierta”

para que el

aire fresco

entre a la

habitación.
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►1916 es presentada la teoría de la re-
latividad general, formulada por Albert

Einstein.

►1942 fue fundado el Concepción

Patín Club.

►1960 el jerarca nazi y criminal de gue-

rra Adolf Eichmann es capturado por un

comando israelí en Buenos Aires.

► 1981 muere el cantante de reggae
Bob Marley

El 11 de mayo se conmemora el Día
del Hino Nacional Argentino

► El 11 de mayo de 1826 nace en La

Callecita (Catamarca) Fray Mamerto Es-

quiú.

►1861 nacía Carlos Sarmiento. Quien

luego sería coronel, encabezó en 1907

una revolución y luego gobernó la pro-

vincia.

►1904 nace en Gerona, España, Salva-
dor Dalí. Es uno de los más pintores

más famosos del siglo XX.

►1905 fallece en Roma Ceferino Na-
muncurá.

EFEMÉRIDES 11 DE MAYO

DÓLAR MAYORISTA

DÓLAR PROMEDIO

DÓLAR BLUE

DÓLAR BOLSA

COMPRA

COMPRA

COMPRA

COMPRA

COMPRA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA

DÓLAR CONTADO CON LIQUIDACIÓN

DÓLAR TURISTA

$228,90           $237,33

$228,60           $229,00

$470,00           $475,00

$433,60           $435,16

$421,27           $441,97

$419,28

DÓLAR OFICIAL

DÓLAR EN SAN JUAN

BLUE EN SAN JUAN
$230,59
$239,59

$228,88
$235,79

$470,00
$478,00

Carolina 
Berzenkovich

Daniel Mazzuco 

Lucía Andrada

Aldo “Pirata” Oliva-
res: veterinario

Guido Walter Bal-
maceda

Daniel Persichella:
abogado

Américo “Pelufo”
Barboza: folklorista

Lucas Pérez 
Armendáriz

Enzo Daniel Gil
Rosselot

CUMPLEAÑOS
►CUMPLEN AÑOS 

MAÑANA
Lucía Andrada
Enzo Daniel Gil Rosse-
lot
Américo “Pelufo” Bar-
boza: folklorista
Aldo “Pirata” Olivares:
veterinario

Guido Walter Balma-
ceda
Pedro Kappes 
Daniel Mazzuco 
Lucas Pérez Armendá-
riz
Carolina Berzenkovich
Daniel Persichella: abo-
gado

Victorio Almerich
Olga Ortiz: docente
Alfredo Martín
Martha Galvani 
Alfredo Orquín
Domingo Carlos Mo-
randi
Rafael Vélez: comer-

ciante

Danilo Oro
María Esther Achem 
Manuela Fariña
María Trinidad Zamora
Frías
Marianela Garrido
Adriana Brito
Jorge Maurín
Rolando Cornejo
Verónica Rivero
Belén Mallea
Ana Vallejo

Pedro Kappes





FALLECIERON
HOY EN SAN JUAN

Ramona Barbarita Díaz Vda. de Ortiz 
Luis Roberto Flores 
Sergio Daniel Guevara 
Angélica Margot Tejada Vda. de Neira
Jose Roberto Narváez
Jesús Florentina Arroyo Vda. de Cor-
tez 

Pedro Ángel Torres. Velatorio: Cochería
San José, Salta 424 (Sur) Sepelio: 12/05
a las 8:30 hs. en el cementerio Parque El
Palmar.
Daniel Segundo Muro. Velatorio: Co-
chería San José, Salta 424 (Sur) Sepelio:
12/05 a las 11 hs. en el cementerio Par-
que El Palmar.
Antonia Vila. Velatorio: Cochería San
José, sucursal Media Agua. Sepelio:
12/05 a las 15 hs. en el cementerio de la
Capital.
José Celso Galdeano. Velatorio: sala
velatoria calle 9 de Julio 953 (Este). Se-
pelio: 12/05 a las 8:30 hs. en el cemente-
rio de Rawson.
Elio Ventura Mercado. Velatorio: sala
velatoria municipal de Las Lomitas, Al-
bardón. Sepelio: 12/05 a las 11 hs. en el
cementerio de Albardón.
Lucio Juvenal Chirino. Velatorio: sala
velatoria municipal de Albardón. Sepelio:
12/05 a las 9 hs. en el cementerio de Al-
bardón.
Roberto Jorge Montilla. Velatorio: sala
velatoria calle Gral. Paz 218 (Oeste). Se-
pelio: 12/05 a las 11 hs. en el cementerio
de la Capital.
Nélida Juana Gallardo. Velatorio: sala
velatoria calle Gral. Paz 218 (Oeste). Se-
pelio: 12/05 a las 15:45 hs. en el cemen-
terio de la Capital.

EL CLIMA 
DE HOY

MÁXIMA

22° 9°
MÍNIMA

Despejado
Poco cambio de 
la temperatura

Vientos moderados 
del sector Oeste

PRONÓSTICO
PARA MAÑANA

Algo nublado
Poco cambio de 
la temperatura

Vientos moderados 
del sector Noreste

MÁXIMA

26° 10°
MÍNIMA
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Humor

-Primo, ¿que chata me recomen-

dás?

-La Hilux...un fierro!!

-Acá en la farmacia me dicen de

que fierro no...solo enlozada o de

plástico...

-Mi querida Luana...¿qué posibili-

dad hay de que pasemos una

noche de lujuria y sexo juntos?

-Un 0%

-¿Y si te digo que ese Lamborg-

hini, único en San Juan es mío?

-El 100% mi amor!!

-LPM tenía razón el del concesio-

nario...de 0 a 100 en 3 segundos...

- Me dedico a oprimir a los grandes

y levantar a los caídos...

- ¿¿Sos revolucionario??

- No, fabrico corpiños...

- ¿Y esa cara?

-Es que fui al telo con una super

mujer que conoci anoche...

-¿Y?

-Que me había olvidado el preser-

vativo en el auto y ella sacó uno de

su cartera...

-Ah bien, chica previsora...

-Que?? lo sacó y se lo puso...!!!

Dios no te está dando ninguna ba-

talla...todo te pasa por pelotudo.

- No pego una loco...

-¿Qué te pasó?

-Juego un número y ME SALE UNA

LETRA

- ¿Te diste cuenta de una cosa?

- ¿De qué?

- Desde que existe Onlyfans ya

nadie vende Avon, Essen o Na-

tura...

“Cuando no sepás qué hacer...hacete

el pelotudo” Síganme para más con-

sejos...

-Me ha dejado Javier...después de 8

años de novio...adiós al sueño de

vestirme de blanco...

-Inscribite en karate...

El sexo en la mañana ayuda a estar

de buen humor todo el día...Les

deseo a todos un día de mierda,

pedazos de boludos...los odio a

todos.

Diez cortitos

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10
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Por Miguel Camporro

PELÍCULAS Y SERIES
PARA NO PERDERSE

AMAZON PRIME VIDEO 

Citadel

Título original: Citadel
Género: Acción |  Thriller
Origen: EE.UU. |  2023
Duración: 10 episodios de 40 mi-
nutos 
Dirección: Josh Appelbaum, Bryan
Oh
Reparto: Richard Madden, Priyanka
Chopra, Stanley Tucci, Laëtitia Eïdo,
Lesley Manville, Jordan Gubian

Hace 8 años de la caída de Citadel.
La agencia mundial de espionaje in-
dependiente, encargada de velar por
la seguridad de todos, fue destruida
por agentes de Manticore, un pode-
roso sindicato que manipula el
mundo desde las sombras. Tras la
caída de Citadel, los agentes Mason
Kane y Nadia Sinh intentan escapar
con vida, pero pierden todos sus re-
cuerdos. 
No aporta demasiado nuevo pero es
una pasable saga de acción con al-
gunos elementos intrigantes aquí y
allá, una buena química entre los
protagonistas y una trama que no es
otra cosa que un cóctel de cientos
de otras tramas previas.

Por Daniel Manrique

Calif.:

7




